

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Estrangeras.****PARÍS Á VUELA PLUMA.**

24 de agosto.

El ruido que habia hecho la evasión de Bazaine y la agitacion que esto produjo en Francia aparecen calmadas, mientras el desgraciado general del ejército del Rhin descansa de sus penalidades en un lindo «château» de las inmediaciones de Spa, que á él y á la mariscal ha ofrecido la amistad de una familia distinguida belga. Por una coincidencia singular, esta posesion no está lejana del «château» que habita la infeliz princesa Carlota, Emperatriz que fué un dia de Méjico, privada siempre de razon, pero para quien la memoria de Bazaine es siempre causa de profundo dolor. Dicen que el mariscal, tranquilizado ya con la seguridad de que el gobierno de Mac-Mahon no ha pensado en pedir su estradicion á ninguna nacion extranjera, va á publicar importantes revelaciones sobre la campaña del Rhin y sobre los sucesos que acompañaron á la caída del imperio. Esperando ser absuelto por el consejo de guerra no habia querido hacer uso, segun parece, de pruebas irrefutables que tenia en su poder, para demostrar que la mayor parte de los generales, despues del desastre de Sedan, fueron favorables á la conclusion de la paz con Alemania.

Por uno de esos contrastes de la suerte, mientras Bazaine, perdidas su alta posicion y su fortuna, busca refugio en tierra extranjera, Mac-Mahon continúa su viaje triunfal por la Bretaña. En Brest, uno de los primeros puertos de Francia, ha habido gran revista de la escuadra y de las tropas, iluminacion de los buques en el mar y fiestas en la ciudad. Los pueblos, iguales en todas partes, reciben siempre con oficial entusiasmo á los que desde el Poder pueden derramar gracias y mercedes, y la lluvia de cruces de la Legion de Honor es siempre un gran elemento de popularidad. Sin embargo, esta excursion presidencial no ha dejado de encontrar sus contratiempos, que prueban el estado de profunda division de los partidos en Francia. En Saint Maló, en Brest, en Quimper y en Lorient, en medio de los arcos de triunfo y de los ecos de las músicas, los unos gritaban: viva la Francia y el mariscal; los otros, viva la república y la libertad. El presidente de uno de los tribunales de comercio y el alcalde de una municipalidad reclaman en interés del comercio y de la industria que se consolide pronto la republica, mientras en otra de las estaciones de este viaje, un sacerdote, adelantándose hácia el duque de Magenta, reclama de él que Francia no abandone al Padre Santo. En Brest parecia triunfar la tendencia republicana, pero en otras partes se han advertido síntomas elocuentes del terreno que gana el imperio.

Síntoma de las esperanzas imperialistas es tambien que en las elecciones parciales de diputados, que van á celebrarse en 7 departamentos, figuran en primera línea candidatos imperialistas, entre ellos los duques de Pádua y de Mouchy, y que las probabilidades están porque triunfe en una gran parte de ellos. Al propio tiempo es grande la afluencia de imperialistas, que no teniendo que atravesar el mar, van á visitar en Arenenberg á la Emperatriz y al príncipe imperial, á cuyo lado se encuentra M. Rouher.

Mientras París está desierto de todas las celebraciones oficiales y políticas, ha venido á visitarla, aunque de incógnito, y con el título de conde de Berg, el rey Luis de Baviera, primer príncipe alemán que desde la guerra ha recorrido la Francia. Le ví anoche en el teatro francés, donde desde el antiguo palco imperial aplaudia la inimitable ejecucion de los actores franceses en «El avaro» de Molière, y en «El yerno de M. Soirier», la comedia de costumbres sociales y políticas mejor de Emilio Augier. El soberano de Baviera representa algo mas de los 29 años que cuenta, debiéndose á ser corto de vista y á sus facciones muy acentuadas. Por su color mas bien parecería un andaluz que un alemán, contrastando con los rostros rubios de los que le rodean. Entre ellos se contaban, el príncipe Hohenlohe, embajador de Alemania, ministro que fué de la Baviera, en cuya morada se hospeda su antiguo soberano, y el conde Hatzfeld, que habiendo recibido ya las credenciales que le acreditan como ministro del emperador Guillermo cerca del gobierno español, se halla en París de paso para Madrid. El «Univers» y la prensa carlista no dejarán de ver en la reunion de estos personajes una prueba en favor de su antigua fábula de la candidatura del Rey de Baviera para el trono de España, mediante la cesion de su reino á la Prusia. Pero hasta seguir los pasos del rey Luis, que emplea todo su tiempo en la visita de los museos y monumentos de París y Versalles, y que no pierde ni un concierto ni una ópera, para comprender que se fatigaria antes que el duque de Aosta de la ardiente política española y que no cambiaria por nada su plácida tranquilidad de Munich.

Tambien hemos tenido de paso en París al Emperador de Austria; pero este, que ya le visitó en una época de esplendor, en 1867, que no volverá á tener la que fué corte imperial de Francia, no ha hecho mas que pasar desde la estacion de Estrasburgo á la del Norte, dirigiéndose inmediatamente á Inglaterra. Su presencia allí será una buena fortuna para el príncipe Alfonso, que tantas pruebas ha recibido en Viena de su cariñosa simpatía.

Tambien el Emperador de Austria ántes de abandonar sus Estados, ha firmado las cartas credenciales del nuevo representante del imperio austro-húngaro en Madrid, con lo cual se dispararán las últimas esperanzas que la prensa carlista europea afectaba estos dias sobre haber fracasado el reconocimiento de España por Europa.

Mientras los Emperadores de Austria se hallan en la deliciosa isla de Wight al lado de la Reina Victoria, los pueblos de Austria y de Hungría han celebrado el 21 de agosto la mayoría legal del archiduque Rodolfo, su hijo, heredero del trono, y que acaba de cumplir 16 años. Es el primer príncipe austriaco cuya infancia se haya desenvuelto bajo el régimen constitucional, y la confianza que inspira por su educacion y sentimientos de que seguirá las tradiciones de lealtad de su augusto padre, ha contribuido á que esta fiesta revista un verdadero carácter nacional.

Ya que esta carta casi se halla enteramente dedicada á príncipes y soberanos, les daré cuenta de la solemnidad con que se ha celebrado en el palacio de verano de los czares de Rusia, Tsarkoe-Seio, el enlace del segundo hijo del Emperador Alejandro,

el gran duque Wladimiro con la princesa alemana María de Mecklemburgo, joven de una gran belleza, y que se dice reúne gran talento é instruccion. Toda la familia imperial se habia reunido en aquel sitio, cuyas fiestas preludiarán las que mas tarde deben celebrarse en San Petersburgo, y el espectáculo de la comitiva que desde la estacion acompañó á la novia hasta el palacio, presentaba un golpe de vista verdaderamente grandioso. Los guardias del Czar y los de la Emperatriz, la caballería oriental del Cáucaso, y la guardia imperial realizaban el esplendor de los ricos uniformes de los príncipes rusos y de los trajes elegantes de las princesas imperiales. Ya he dicho que la familia de los Romanoff es numerosísima. Los Czares tienen, ademas de la princesa María, su única hija, casada con el príncipe Alfredo de Inglaterra, el gran duque heredero y á sus hermanos los príncipes Wladimiro, Alejo, Sergio y Pablo.

Luego figuran los hermanos del Emperador, el gran duque Constantino, Nicolás y Miguel, cada uno de los cuales tiene numerosos hijos. Ademas del gran duque de Mecklemburgo, padre de la novia, figuraban en el cortejo real los príncipes de Wurtemberg y el de Oldemburgo, enlazados tambien á la familia del Czar. Entre las princesas ademas de la Czarina, estaban la graciosa princesa Dagmar, heredera del trono; la gran duquesa María, hermana del Czar; la gran duquesa Alejandra, esposa del gran duque; la princesa Olga, hermana del gran duque Miguel, y las diferentes princesas hijas de estas, algunas de ellas enlazadas con príncipes de Alemania. Despues de un séquito inmenso de generales, ministros y altos dignatarios de palacio. Apénas llegados á la residencia imperial, la primera visita fué á la capilla, en cuyo pórtico esperaba el clero ruso quien, segun costumbre, ofreció el pan y la sal á toda la familia imperial. Al dia siguiente debia verificarse el enlace, segun el rito griego, al que pertenecen los dos contrayentes. Los novios acompañarán á la Czarina en el viaje que esta debe hacer muy pronto á Inglaterra.

El asesino Mano, el célebre cartero que en las Laudas habia matado á casi toda su familia, ha muerto en la Guyana francesa, confesando al espirar aquellos crímenes y seis asesinatos mas.—Q.

(«Diario de Barcelona.»)

Carta de Bruselas que tenemos á la vista nos asegura, y no nos extraña, que el señor duque de Tetuan habia dejado muy bien puesto el pabellon español al terciar en las discusiones de las conferencias que allí se están celebrando.

Noticias nacionales.

El «Diario Mercantil» de Valencia del día 30, al dar al público la carta del señor Nuñez de Arce se expresa en estos términos:

LA NUEVA MANZANA DE LA DISCORDIA.

Estraño y aun inconcebible parece que en las circunstancias actuales haya todavia un hombre que estando ligado á la revolucion por el doble vínculo de las ideas y del interés personal, sea tan menguado de razon que juzgue prudente mantener abierto el ancho cauce que tiene separados unos de otros á

los partidos liberales en España. Conviene á la salud del país y al porvenir de nuestro pueblo el que cada ciudadano vaya á depositar como en ofrenda ante el altar de la patria todos los rencores y enojos que se agiten en su corazón para facilitar así la llegada del momento en que unidos todos alrededor de una bandera, combatamos sin tregua á los enemigos de la libertad y de la civilización moderna. A este fin debían conspirar todos los verdaderos liberales y hácia la posesión de aquel se dirigieron con movimiento regularmente acelerado los partidarios de la conciliación.

Mas otros que tambien se llaman liberales opinaron que debía unificarse la acción del gobierno para que esta obrase mas recta y eficazmente sobre los perturbadores del orden. Al pesar hoy en su balanza el juicio público los quilates de patriotismo que la conducta de unos y de otros encierra, se observa que baja el platillo de los primeros; al repetir mañana este procedimiento la fría y serena razón de la historia, es lógico suponer que se producirá el mismo resultado. Comprenderáse bien despues de dicho lo que antecede el efecto que nos habrá causado la lectura de una carta dirigida á «El Diario Español» por el consejero de Estado Sr. Nuñez de Arce, quien dejándose trasportar en alas de una arrebatada pasión, ha trazado su escrito con pluma envenenada. Aunque todos los periódicos dignos, sensatos é imparciales condenan la forma empleada en la redacción de la epístola, esta es sin embargo un documento de importancia porque revela, de un lado lo trascendental de la declaración hecha por el señor Zorrilla, y de otro lado el espíritu que anima á los conservadores revolucionarios, el cual les lleva á considerar el gobierno como un feudo que han de vincular en su partido para mientras este conserve condiciones de existencia. Por lo tanto, quedan subsistentes las divergencias que alejan á los republicanos circunstanciales que conservan aun viva en su pecho la idea monárquica, de los republicanos sinceros, convencidos y de buena fé, que constituyendo hoy el partido mas robusto y vigoroso, no vacilan en hacer co-participes del poder á sus enemigos si de esta aparente union ha de resultar, como creen, la consolidación de la libertad y el pronto acabamiento de la insurrección carlista.

Noticias varias.

Se lee en el «Canal de Suez:»

«Los ingresos del tránsito de buques por el canal de Suez en el mes de julio último han ascendido á 1.987,951 francos 74 céntimos. Comparando los ingresos de este mes entre sí desde la inauguración del canal, resultan las sumas siguientes:

Años.	Buques.	Ingresos.
1870.	39.	Frs. 432,062.51
1871.	61.	» 649,336.98
1872.	88.	» 1.678,150.20
1873.	78.	» 1.587,950.54
1874.	98.	» 1.987,951.74

Los 98 buques que han pasado en julio comprendían 14 vapores (12 ingleses, 1 ruso y 1 alemán), llevando el té de la nueva cosecha en cargamentos completos. Los mayores de estos vapores son el «Glenfalloch» (inglés) de 2140 toneladas, y el ruso «Rusia» de 2269. Todos los demás varían de 1900 á 2000 toneladas, y formaban una capacidad total de unas 30000 toneladas.

Durante julio han pasado por primera vez el canal 11 buques: 9 ingleses, 1 holandés y 1 español. Salvo el español, la «Cármén», fragata del Estado, todos estos buques aumentan el tráfico del canal. La capacidad de estos nuevos buques asciende á

20227 toneladas 99,000 aras.

Desgraciadamente se ha anunciado en julio la pérdida de 5 vapores y 1 buque de vela que traficaban ordinariamente por el canal.

Los movimientos de junio y julio son notables por cuanto estos meses pertenecen á la estación de menos tráfico del año. Los buques que deben llegar á Puerto Said y á Suez durante el mes de agosto permiten con un tráfico normal. Según las noticias recibidas de Inglaterra, de las Indias, de la China y del Japon, la próxima campaña de invierno se preparaba mejor de lo que podía esperarse, y como la época de calma de 1874 ha dado ya un movimiento sensiblemente favorable, la explotación del año se presenta con las mejores condiciones »

La primera expedición de mennoristas procedentes de la Crimea, dice un periódico, ha llegado á Nueva-York en número de 600 inmigrantes que se han esparcido por diversos Estados. Los mennoristas son una secta alemana que hace medio siglo se estableció en el Sud de Rusia para ocupar los terrenos abandonados por los tártaros que se refugiaron en Turquía para eludir el servicio militar en la caballería, á que se les obligaba. Allí se enriquecieron considerablemente, llegando á contarse en número de 150,000 y ahora son expulsados de Rusia por sus ideas religiosas, muy religiosas, muy semejantes á las de los kuákeros, y con costumbres aun mas religiosas que éstos.

Tiene gracia el siguiente chasco ocurrido á un ladrón en una casa en que entró á robar en el boulevard Ornano de París. El caco entra en la habitación, no encuentra nada que robar; pero resuelto á no hacer el viaje en balde, escogió todo un traje completo para vestirse con él, y lleno de imperturbabilidad, teniéndolo sobre la cama, comenzó á desnudarse para colocárselo. En esto oye ruido de pasos y luego la llave rozando la cerradura, y se escondió, en camisa como estaba, y lleno de miedo, debajo de la cama. El recién llegado pasa de un lado á otro, no parece advertir nada, y se marcha, volviendo á cerrar la puerta. Lleno de alegría el ladrón, salta de su escondite para vestirse; pero todo habia desaparecido, incluso su propio traje, puesto que el que acababa de visitar el cuarto no era el dueño, sino un segundo ladrón. Desesperado el primero aguardó la llegada del verdadero dueño; pero este lo descubrió en el cuarto oscuro y lo entregó á la policía, que tuvo que cubrirlo con una colcha para llevarlo por la calle. El ladrón iba diciendo: «¡Es que he sido yo el robado!»

En las excavaciones de Pompeya ha sido descubierta la licencia de un soldado que sirvió en tiempo de Vespasiano, y tiene, por consiguiente, mas de diez y ocho siglos. Está escrita sobre tres tablitas de bronce con la firma S. L. Basso.

No ha producido grandes resultados la expedición al alto Egipto para la extinción de la trata; pero se cree haber echado los cimientos para una gran corriente civilizadora, que el kedive ha inaugurado devolviendo la libertad á un poderoso traficante de «ébanos» bajo la promesa de abandonar el tráfico y contribuir activamente á su extinción.

Correo de ayer.

MADRID 31 DE AGOSTO.

De «El Imparcial:»

El día 15 de setiembre próximo es aguardado en Alicante, de regreso de su expedición al extranjero, el señor Castelar.

Han zarpado del puerto de Santander las cañoneras alemanas «Nautilus» y «Albatros,» ignorándose el punto donde se dirigen.

Los bravos defensores de Puigcerdá han recogido al pie de las murallas, despues de la última acometida de las facciones, ocho cadáveres carlistas.

En Tafalla se está disponiendo la marcha de una columna para Pamplona.

El general Zavala ha dispuesto que se remitan 200 camas al hospital de Haro y que se conserven en Madrid hasta que las reclame las otras 300 que hay construidas.

BARCELONA 2.

De «La Crónica de Cataluña» del 2.

Como los lobos, aprovechan los carlistas que se hallan delante Puigcerdá la noche para emprender sus hazañas.

Durante esta última, según noticias recibidas, han intentado un nuevo ataque por el estilo del de la anterior, pero sin resultado tambien.

Ha sido empero incendiada la casa de labranza del señor Puigbó, sita en el arrabal «baronia,» estramuros de la villa, y separada únicamente de ésta por un trecho de pocos metros.

El señor Puigbó que ha ejercido siempre cargos concejales en Puigcerdá, es uno de los mas bizarros defensores de la villa; hombre de una serenidad y de un valor á toda prueba.

La espresada casa tuvo que ser ya reedificada pues que sufrió igual suerte en la guerra de los siete años. Parte de la misma lo fué tambien en el rudo ataque y asalto que dieron los carlistas á Puigcerdá en abril del año último.

Dicen tambien de Puigcerdá haberse sabido allí, por medio de confidentes, que la brigada Arrando ha tenido un combate con las facciones de la parte de la Seo de Urgel, obligándoles á retirarse, encerrándolas en la Seo y causándoles muchas bajas.

Por personas llegadas ayer de la montaña, sabemos que los carlistas hicieron pregones en Ribas y demás pueblos del mismo valle, llamando bajo severas penas á todos los hombres de la comarca para hacerles trasportar los heridos que venian retirando de la parte de la Cerdaña. Esto viene á confirmar cuán numerosas han sido las bajas que les han causado los puigcerdaneses, toda vez que se ven obligados á recabar los espresados auxilios á siete horas de distancia de Puigcerdá, sin embargo de ser muchos los pueblos intermedios en que los habrán así mismo exigido. A mas de seiscientos fijan los telegramas que publican los periódicos franceses de todos colores políticos, incluso los mas afectos á la causa del carlismo las bajas, (sin contar las de los últimos días) que ha tenido ante los muros de la valerosa población, cuya heroica defensa está siendo la admiración general de propios y extraños.

Una noticia circuló ayer tarde en Barcelona, que dió pábulo á todas las conversaciones. No se hablaba de otra cosa.

Dijose con referencia á viajeros llegados por la vía francesa, que Savalls habia sido muerto por sus huestes, cansadas de aguantar á semejante monstruo.

Por mas diligencias que practicamos, nada pudimos averiguar que viniese á confirmar tal rumor.

Suponemos, por lo tanto, que será una versión destituida de fundamento; por mas que á su simple anuncio la creyese el público á pié juntillos; teniéndose generalmente por la cosa mas «verosímil,» habida razón á los diferentes motivos en que se fundaba, ó, mejor, en las murmuraciones ya antiguas

de que está el espresado cabecilla debiendo á sus soldados muchos socorros, mientras envia á Francia no pocas cantidades; en que muchos de los suyos están horrorizados de las atrocidades que comete; en que envia sin piedad al degolladero á sus subordinados, contentándose él con mirar, desde respetable distancia y en lugar seguro, como los demás se matan; y, sobre todo, en que han acabado de colmar la medida los sucesos de Puigcerdá, que califican de nuevo capricho del tristemente célebre cabecilla, y no de interés para la causa.

Por eso el público cree que lo que, por lo visto, no le ha pasado á Savalls, podía ó puede muy bien pasarle; aplicando el refran de «cria cuervos que te sacarán los ojos.»

Dice «El Diario de Barcelona» del 2:

Otra vez los carlistas que permanecen delante de Puigcerdá han intentado el asalto de aquella villa. En la penúltima noche, sobre las nueve, acometieron los carlistas á los defensores, intentando penetrar en la poblacion por varios puntos á un mismo tiempo. El incendio de algunas casas del arraval de la Baronia que se halla frente la puerta de España, dió á aquel cuadro un colorido mas siniestro. Cohetes incendiarios, arrojados por los carlistas, cruzaban el espacio aumentando la confusion del combate. Tres horas de incesante fuego entre una gritería infernal sostuvieron los defensores de Puigcerdá, resistiendo las repetidas embestidas de sus enemigos que á las doce hubieron de desistir de su empeño. Lo restante de la noche hasta á medio día de ayer se pasó en completa calma.

Hoy el general en jefe verá la heroica villa de Puigcerdá si los carlistas han evitado su encuentro en el camino.

Noticias de carácter confidencial anuncian que anteayer el brigadier Arrando obligó á los carlistas de la Seo á encerrarse en la fortaleza.

Los telégramas de Bourg-Madame transmitidos por el cable, y que se recibieron ayer, dando noticias de Puigcerdá alcanzan á la una de la tarde.

A las nueve de la noche anterior acercáronse otra vez á las murallas de Puigcerdá los carlistas arrojando contra la poblacion una docena de cohetes incendiarios (de petróleo dicen los telégramas.) En la villa no produjeron efecto; pero si en el arrabal, llamado la «Baronia,» extramuros de Puigcerdá y separado pocos metros de la muralla. Las llamas consumieron una casa y se estendieron á otras que quedaron muy mal paradas.

Al mismo tiempo de arrojar los cohetes, ó poco despues, intentaron los carlistas otro asalto general, pero fueron vigorosa y completamente rechazados. Duró el combate hasta las doce de la noche, retirándose aturdido y castigado de nuevo el enemigo, y manteniéndose despues á respetable distancia, sin atreverse á molestar á la villa.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 27 de agosto.

Hoy se ha vuelto á hablar de la probabilidad de que el general Cotoner sea reemplazado en el ministerio de la Guerra, pero se ignora el nombre del sucesor. Tambien se ha dicho que no seria extraño que dimitiese el general Zavala, aunque estas noticias parece son divulgadas por las oposiciones. De todos modos parece indudable que el ministerio seguirá homogéneo no haciéndose variacion alguna en la parte civil de la cual se muestran muy satisfechos los ministeriales por la actividad que ha desplegado particularmente en la cuestion de las quintas.

Se dice que el general Serrano saldrá en breve para los baños de Alhama, en Aragon, para resta-

blecer su salud.

El general Loma entró el 23 en Vitoria siendo victoreado con entusiasmo.

Los carlistas han cortado la línea telegráfica de Gijon entre Leon y Pajares.

Madrid 28 de agosto.

Hoy ha fallecido en Madrid don José Eugenio Eguizabal.

Se espera en la semana próxima en Madrid á varios representantes de las potencias que han reconocido al gobierno español.

Hay 354 individuos alistados para el ejército de Filipinas y 300 para Cuba.

En los círculos políticos se ha notado grande animacion atribuida segun unos á la proximidad de una crisis y segun otros á la llegada de noticias favorables que se recibirán en breve.

Madrid 29 de agosto.

Confírmase la noticia de que el general Moriones, si no ha dimitido de una manera absoluta, ha hecho transparentes indicaciones en este sentido con motivo de la resolucion de ciertos asuntos en que se creyó lastimado. Habiendo desaparecido estos se cree que el general Moriones no insistirá en sus anunciados propósitos.

Parece que los conductores de los trenes de la línea de Lérida á Cervera se han negado á prestar servicio lo mismo que los maquinistas, á causa de las amenazas de los carlistas.

El general Pavía ha salido de Teruel á operaciones.

Villalain ha rehuido el combate á que le estaba brindando el brigadier Moltó.

El señor Bermudez Reina, secretario general del ministerio de la Guerra, ha presentado la dimision y ha sido admitida.

El general Moriones seguía ayer en Olite.

Han ingresado en caja hasta hoy 22,000 hombres, habiéndose redimido 3,000.

Se ha hecho cargo interinamente de la secretaría del ministerio de la Guerra el coronel Muñoz Salazar.

Las cañoneras alemanas seguían anteayer en Santander preparándose á salir para Bilbao.

Madrid 1.º de setiembre.

El ejército ha sido reforzado con 40,000 quintos que continúan ingresando en los cuerpos.

Esta noche se celebrará un importante Consejo de ministros en que tomará parte el general Zavala. Se cree que mañana regresará al Norte.

El general Lopez Dominguez ha llegado cerca de Puigcerdá.

París 1.º de setiembre.

Un agente especial ruso ha sido enviado al ejército del Norte y al campamento carlista.

Madrid.—El general Zavala ha venido á conferenciar con el gobierno. Le ha reemplazado interinamente el general Laserna.

El «Mercantil Valenciano» publica los siguientes telégramas:

Madrid 29.—Lizárraga ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de las facciones del distrito de Valencia.

El señor Gándara (don Joaquin), ha sido nombrado secretario general del ministerio de la Guerra.

Continua verificándose la entrega de soldados en todas las cajas provinciales.

Madrid 29.—La direccion del Tesoro ha entregado al Banco las garantías de los contratos celebrados últimamente.

Madrid 30.—El Pretendiente ha dirigido un nue-

vo «Memorandum» á las potencias extranjeras.

(De «El Isleño.»)

Madrid 1.º

Estúdiase la modificacion de los tipos que con- vendrian á las deudas amortizables.

La escuadra inglesa ha llegado á Gibraltar.

El general Lopez Dominguez estaba batiendo á Saballs cerca de Puigcerdá.

Don Alfonso intenta volver á Cataluña.

El general Lopez Dominguez ha llegado á Puigcerdá conduciendo un convoy de municiones. Algunos de los sitiadores diseminándose se han dirigido á Tanes belver.

El general Zabala ha decidido regresar inmediatamente al Norte.

Madrid 2.

El consejo de ministros se ha ocupado del estado de la guerra.

El general Zabala dió cuenta de sus planes de campaña.

Asistieron todos los ministros.

Crónica Local.

Leemos en «El Pueblo» del 28.

«Sabemos que ha sido redactada, y se va á presentar á la firma en todos los distritos de Madrid, una exposicion dirigida al señor presidente del Poder ejecutivo, en solicitud de que el principio legal, establecido por el Gobierno, de introducir modificaciones en el decreto de llamamiento de la reserva de 125.000 hombres, se haga extensivo á las exenciones físicas, disponiendo que estas no se admitan por solo haber sido probadas en épocas anteriores, sino que se justifiquen en la actualidad como si antes no hubiesen existido, puesto que muchas de ellas, tales como los pólipos, la calvicie, etc., son susceptibles de desaparicion; aparte de otras razones poderosísimas que militan en pró de la solicitud referida.»

A las 12 de la mañana de ayer tuvo lugar en el salon de sesiones de las Casas Consistoriales ante el señor Juez de primera instancia, Regidor Síndico del Ayuntamiento y el Escribano del Juzgado la venta en pública subasta de un terreno conocido por patios Cuartel de Infantería situado en Calacorp de Villa-Cárlos, el que fué adjudicado á favor de don Diego Acosta en precio de 1020 pesetas; y un solar conocido por casilla que fué de Carabineros situada á 6 metros de la orilla del mar en el puerto de Fornells á favor de don Diego Riera y Sans vecino del mismo pueblo en precio de 42 pesetas.

En la mañana de ayer la compañía de Artillería destacada en la Fortaleza de La Mola efectuó el relevo con la que se hallaba de guarnicion en esta ciudad.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Barcelona 2 setiembre.

Habana 28.—Oro 100 por ciento.

Id. 29.—Papel sobre Lóndres 120 por ciento.

Id. 31.—Cotizacion del oro 80 por ciento.

Variedades.

Un caballero muy rico se puso enfermo de gravedad. La familia atribulada, llamó á los mejores médicos y llegó á tener veinte para su asistencia. Al saberlo un hermano del enfermo, exclamó:

— ¡Veinte contra uno! ¡Qué horror!

* * *

Un periódico de uno de los departamentos de Francia dá cuenta del siguiente hecho:

Un joven de nuestra villa, hacia con buen fin, el amor á una señorita.

A la declaracion de amor contesta la interesada.

— Los hombres son todos iguales: nada les cuesta hacer juramentos ¿á que no sois capaz, por complacerme de cortaros el dedo miñique?

En el momento que esto oyó el enamorado galan cogió un cuchillo y de un solo golpe se cercenó el dedo pequeño de una de sus manos.

Este hecho heroico no quedó sin recompensa. La joven rehusó casarse con el que lo habia ejecutado bajo el pretexto de que una mano mutilada le era repugnante.

Toma brutalidades! Digo, si es cierto que no lo creo.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 1.º de Setiembre de 1874.

EFFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	11'55	11'60
Id. id. exterior, emision 1867.	16'45	16'60
Banco de Barcelona.	83'00	83'50

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha	49'45	
Paris 8 » vista	5'12 1/2	
Marsella » »	5'12 1/2	
Bolsin del dia 2.		

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 11'62 1/2 dinero y 11'65 papel.

Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santas Rosalia y Rosa de Viterbo, vírgenes.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra señora de la Anunciata en San Francisco.

Hoy, primer viernes de Mes, los Asociados á la Union de Oraciones y Comunión reparadora celebraran en la iglesia parroquial y al anocheecer su devoto ejercicio con esposicion de S. D. M. habiendo sermón que dirá D. Roque Coll Pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 2.

De Nueva Orleans en 63 Gias fragata esp. Aretussa c. D. Antonio Cosso con 16 trips. y algodón.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 30 m.—Pónese á las 6 h. 27 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 11 h. 21 m. de la N.—Pónese á las 2 h. 39 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—5'44 t.

Mahon 2.—8'39 n.

Es falsa la noticia de la terminacion de la guerra en la isla de Cuba.

Se trata de conceder al general Serrano el título de Generalísimo de los Ejércitos.

Anuncios.

El Comisario de Guerra, Inspector de utensilios de esta plaza.

Hace saber: Que no habiéndose presentado proposicion alguna en la subasta intentada en diez y ocho del actual con objeto de contratar la adquisicion del carbon vegetal necesario para atender al suministro de la factoria de utensilio de esta Plaza durante el presente año económico que se calcula en veinte mil kilogramos ó el que fuese preciso si por aumento ó disminucion de guarnicion se necesitase mayor ó menor cantidad del mencionado artículo, se convoca por medio de este anuncio, en cumplimiento de lo dispuesto por el señor Intendente Militar de este Distrito en 25 del propio mes, á una segunda licitacion formal al efecto; cuyo acto tendrá lugar el dia 16 de Setiembre próximo á las doce de su mañana en el despacho de esta Comisaria sita en la plaza de San Roque n.º 5 en cuya Oficina se hallarán de manifiesto el pliego de condiciones, precio límite y el modelo de proposicion que deben regir en dicha subasta á fin de que puedan enterarse las personas que deseen tomar parte en la misma. Mahon 31 Agosto de 1874.—Andrés Llabrés.

Administracion de consumos de Mahon.

Estando prevenido por la instruccion para la cobranza de dicho impuesto que las especies sujetas á él deben abonar su adeudo en el fielado en el acto de verificarse su introduccion, se previene á los introductores que aquellas serán detenidas en el mismo hasta que hayan hecho efectivo su importe ó presenten una declaracion firmada por persona competente que salga garante del mismo, á no ser que convenga á sus dueños firmar una obligacion á esta administracion de que abonarán los derechos correspondientes á las especies que segun las partes de los vigilantes resulten haber sido introducidas. Mahon 1.º de Setiembre de 1874.—Ignacio Hernandez.

Interesante.

En esta imprenta se encargarán de pagar el tercer plazo del empréstito con un descuento regular por cuenta de los contribuyentes que tengan á bien darnos dicho encargo.

El descuento que haremos será el

22 por 100

sobre la parte que se pueda pagar en papel.

Bajo las mismas condiciones se encargará de pagar las cuotas individuales don Juan Mesa y Pons, calle de San Roque número 4.

Empréstito de 175 millones.

En la calle de la Libertad número 48 se encargarán del pago de las cuotas del tercer plazo del empréstito con descuento de

22 por 100

sobre la mitad admisible en valores.

Empréstito de 175 millones.

En el número 12 de la calle de la Arravaleta se encargan de satisfacer las cuotas respectivas al tercer plazo del empréstito con el abono al contribuyente de 22 por 100 sobre la parte pagadera en papel. Se despacha de 3 á 6 de la tarde.

Interesante.

El señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9, se encargará de efectuar el pago del Empréstito con descuento del 22 por 100 sobre el importe de la mitad de las cuotas que deben satisfacer los contribuyentes.

Empréstito de 175 millones.

En la calle Cuesta Dayá n.º 17 se encargarán de pagar las cuotas individuales del tercer plazo del mismo, con descuento de

22 por 100

sobre la mitad admisible en valores.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIV del inmortal autor L. de Brea y Moreno.

PARA LA CALVICIE, LA CANICIE Y LA ALOPECIA.

«En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces á fin de poblar de pelo las cabezas calvas. Pero ni las preparaciones de los médicos griegos y romanos, las de los inventores de la Edad Media, en la de los charlatanes y productores de nuestros dias, han alcanzado reputacion tan fabulosa y justamente merecida como el BALSAMICO ABITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO, para hacer salir el pelo en el cráneo, las cejas y la fisonomia.

El inmenso consumo que de él se hace en todas las partes del mundo, patentiza de un modo evidente la eficacia de este aceite recomendado por mas de 800 periódicos, médicos alópatas, homeópatas y farmacéuticos, el cual impide la caída del pelo le da lustre, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raíces, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y cura la caspa. Exigir el busto del inventor en la etiqueta porque hay ruines falsificadores.

AGUA AROMATICA ESPIRITUOSA DEL PARNASO

para tocador, refresco viaje, mejorar las aguas, para dolores reumáticos, heridas, contusiones, mareo y sustos.

TINTAS QUÍMICAS; de todos los mas hermosos y precisos colores, hasta hoy no conocidos; las hay de negra, azul verde, roja, rosa, diamantina, etc. CAFÉ DE BELLOTAS con almendra de coco para curar la diarrea, disenteria pujos (sea cual fuere su origen.) MAHON: Farmacia de Teixidor, calle del Castillo núm. 32.

Empréstito de 175 millones.

D. Pablo R. Cardona que vive en la calle del Bastion número 41 verificará por cuenta de los interesados el pago del tercer plazo de dicho empréstito, con el descuento del

22 por ciento

sobre la mitad abonable en papel.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39